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3 月例会 BF・メネットナイト報告 
書記 加藤義孝 

日時：2022 年 3 月 8 日（火）17:30～18:45 

会場：東京 YMCA 東陽町センターYMCA ホールおよび

ウェブ会議 

 東京クラブ 3 月例会は BF・メネットナイトとして開催さ

れました。最初にメネット会長の開会点鐘、ワイズソン

グ、磯田幸子さんの聖書朗読・祈祷、ゲスト・ビジター

紹介を行い、東日本区メネット委員長澁谷実紀さんの

挨拶があり、ゲストスピーチと進みました。メネット会を

中心に企画され、相応しいゲストをお招きいたしまし

た。ゲストの高木実有さんのご紹介は、東京クラブブリ

テン 3 月号の 4 ページにありますので省きますが、兎

に角行動力のあるパワフルな女性でした。少女の頃は

不良グループに入り、勉強には見向きもせず環境に不

満を持って過ごした経験をお話しされました。この様な

少女は普通にいると思いますが、こんな状況から自分

を見直し大学受験という方向に生き方を変え、大学に

合格するわけですが、普通簡単にクリアできるハード

ルではないと思いますが、努力家であり頭が良かった

事がくみ取れました。まだアラサーと言っておりますの

で、この若さでと感心致しました。大学を卒業後ボラン

ティア活動に入り、ボランティアを楽しくする事に注目

し、中卒、高校中退などの女性を中心にサポートを行う

無料塾をスタートさせるなど実行力のあるリーダーとし

て歩みを始められました。そしてこのボランティア活動

の心構えとして｢楽しくやろう、無責任な事はしない､学

ぶ権利を与えよう｣を信条として考えられました。具体

的な事として体と学習の研究を行い、話を聞くなど寄り

添う姿勢を大事に行う事を注視されているとの事、志

の高い所は、ボランティアでは生活できないから収入

の道を考え公務員の道を目指し合格し役所に勤務しな

がらボランティア活動を行なっている所にあります。こ

の事は行政とボランティア活動のジョイントがスムーズ

に行くことを可能にします。まだすごいことは結婚し子

供を産み今 3 人の子供を育てているとの事、今現在コ

ロナ禍の制約があり 4 箇所の教室がありますが本部

だけがリアルな教室を行いその他はオンライン授業を

行っているそうです。今後地域と協力し子供食堂やお

弁当の配布、栄養のある食事等を提供する事を計画し

ているそうです。経営している慈有塾は低学歴な生徒

が大半で親も同じ経歴の人が大半なので学歴を付け

ることが人生を豊かにすると考えておられます。逞しい

心がけに感動致しました。 

［出席者］メン＝上妻、池田、江口、加藤、小島、迫川、

佐藤、庄司、進藤、長澤（弘）、長澤（山）、比奈地、細

川、松田、持田（15 名）。メネット＝磯田、菅谷、長澤

（真）、細川、吉岡（5 名）。ゲスト＝高木実有、宮道敬（2

名）。ビジター＝東京多摩みなみ：石田孝次、所沢：大

澤和子、澁谷実季（3 名）。合計 25 名。メーキャップ＝

吉岡（1 名）。 

 

3 月役員会（第 2 例会）報告 
書記 加藤義孝 

日時：2022 年 3 月 15 日（火）18:30～19:10 

会場：ウェブ会議 

Ⅰ．前回役員会記録承認 

Ⅱ．報告 

1. 3 月例会報告 

2. 2 月通常会計報告別紙にて確認し承認 

3. 国際・東日本区・東新部報告  

 . 今夜 19：45 より台北クラブ、京都キャピタルクラブ

（リアル参加）､東京クラブ三クラブ Zoom による合

同懇親会があります。 

4. YMCA 報告 

 . ウクライナ支援募金の要請アピールをしていま

す。 

5. 各事業委員会報告 

特に無し 

Ⅲ．協議 

1. 4 月例会で次期副会長信任投票実施を承認  

2. 4 月例会 卓話者：梅津順一氏（青山学院大学名

誉教授） 受付：長澤弘 ドライバー：細川剛 

3. 今後の例会スピーカー予定 

 . 5 月 松岡和子氏 シェークスピア翻訳者 

6 月 森園子氏 ジャズ、ボサノバ歌手 

4. ウクライナ募金について 事業基金より 10 万円を

支出する。 

5. 創立 90 周年記念誌の原稿を大至急寄稿する事

（会長他） 

［出席者］メン＝池田、江口、加藤、迫川、長澤（山）、長

澤（弘）、比奈地、細川、松田。合計 9 名。 

 

DBC・IBC オンライン懇親会報告 
IBC 委員長 長澤山泰 

日時：2022 年 3 月 15 日（火）19:45～20:50 

会場：ウェブ会議 

 第 2 例会（役員会）終了後、京都キャピタルクラブの

ホストで、東京＋京都キャピタル＋台北のトライアング

ル 3 クラブ DBC･IBC オンライン懇親会が開催された。

開会にあたり呉会長（台北）、比奈地会長（東京）、亀井

会長（京都キャピタル）の挨拶があり、続いて台北と東

京の参加者紹介が行われた。2020 年 2 月に始まった

コロナ禍が 3 年目に入り、IBC&DBC の交流が思うよう
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に出来ない中ではあるが、ZOOM を利用してそれぞれ

のメンバーの元気そうな様子が窺え、限られた短い時

間ではあったものの和やかなひとときを過ごし、11 月

に台北で開催予定のワイズ 100 周年事業での再会を

望んで散会となった。 

 
［東京クラブからの参加者］メン＝江口、加藤、迫川、長

澤（山）、長澤（弘）、比奈地、細川、松田、吉岡。合計 9

名。 

 

96 年ワイズ国際大会に 
 上妻英夫 

 カナダ・フレデリクトン大学会場で表記の国際大会が

８月１日から４日迄開かれました。大会となると、ソワソ

ワ考えて居ると、子供達曰く、ディズニーワールドが良

いとの事、其れで７月１９日シアトル着、３回目の静か

な街並みを満喫して、翌日海岸に降りて魚市場をぶら

つく、翌日ニューヨーク駅近くに宿泊、以前この周辺の

夜道などは歩けなかったが、ニューヨーク市長に、ルド

ルフ・ジュリアーニ氏の就任以来、夜の散策も出来る様

に成りました。特に今回は大きな駅が近い為、夜食の

買物など出来たのです。２３日に、特急夜行でフロリダ

の朝の潮風が頬をなでると、オーランド駅到着、乗客の

ゆったり歩くのがうらやましい。ホテルに到着すると真

下に広いプールが満水の水を湛え、待ちかねて居るよ

うです。早速身軽になって、綺麗にラッピングしたバス

に乗込み、ディズニーワールド入場。何から・・・先ず奇

抜な造形に見とれながら、歩くのも良し、何を見ても造

形と思えない精巧な作りである。昼食も何で有ったか

は忘れたが広さと人混みは凄い。 

 ２５日も、晴天に恵まれ、今日は造形の山有り、奇想

な中を長時間乗り回す連結トロッコに乗る。乗るときに

はさほどに思わ無かったが、動き出すとスピードを上

げ、余り良い感じで無かったのです。其れが長い時間

走り回るのですから、みな身体を動かし、声を出してい

るのです。幾ら大きな声でも人様には迷惑が掛からな

いから凄い、それで最後は水しぶきを高々に着水・み

な満足と安心を顔面に下船したのです。 

 近くの旅行代理店で、カナダ行き（３０日）搭乗券購

入、ボストン乗換えと事で有る。帰りのホテル行きのバ

スは見事なラッピング窓迄書き連ねて有るのです。今

日は早めにホテルに入る。２６日は水陸両用の赤バス

に乗車・良く出来て居ます、此処は映画ロケーション事

業にも大切な処と説明が有りました。此の水・陸両用車

は赤と青と有り、赤はラウンド内・青は市内と水辺を巡

るとの事です。巡航中、水面に精巧な戦艦が現れ、撮

影用との事。米国らしいと思いました。 

 ２７日園内散策。丁度目に付いたのは素敵な売店。

自然に足が向く、入ると此処独特の製品が所狭しと並

んで居る、きょろきょろ見渡しシャツの素敵な物があり、

試し着鏡前に行くと店員が急いで付いてくる。見物等で

歩き回って夕暮と共に帰りバスの中で有る。 

 ２８日早いもの、５日目には園内各国の建築物が建

並び、巨大な摩天楼・其れに宇宙船を模した見事な展

示品・童心に誘うミッキーマウスの曲芸等続々と目の

前を通り過ぎる。見る物に夢中に成ったのか、最終バ

スに乗れず人影も無い、事務所に聞いたら、タクシーし

か無いと言われ、タクシーでホテルまでドライバーも大

変親切な方でした。 

 ２９日青色の水陸両用車に乗車・親切そうな体格の

良い運転手がハンドルを握り、園外も自由に走り回る、

此の水陸両用車此処ならではと思われる、園内と違っ

て、趣が違う大河や滝の側など何しろディズニーだけで

も広大存分に見聞する事が出来ました。  

 ３０日ディズニー・ワールドからボストンで小型機に乗

継ぎ、フレデリクトン空港・ワイズ会場に直行、広々とし

た校庭・学生用の宿舎が綺麗に清掃され眺望も良く、

当夜を過ごす事が出来ました。３１日は手ぶらで街を散

策、丁度市庁前で衛兵の交代式中記念写真そして議

事堂内迄案内して下さったのです。  

 ８月１日からのワイズの開会式・２日３日とプログラム

に従って進行し、４日にはワイズ友情に包まれた閉会

でした。私は充分満喫してケベックコースバスに乗込

む。運転手も時々話し掛けて呉れたのです。途中運転

手の交代が有り、此の運転手全く話さない、暫く走って

広い駐車場で別バスに乗換える、聞いても話さない、

勿論荷物は各自が持つ、ケベック乗換え表示も分から

ない、こんな事が有るのか、困って居たら若いお嬢さん

が寄って来て、何か御困りか？ 有難うケベックに行く

のだがバス乗場が分からない何処ですか、すると御嬢

さんが此方です、と降りた反対側に同行して呉れたの

です。有難御座います。聞いたらワイズの大会に参加

した御嬢さんでした。私も此まで色々御手伝いしました

が、この様な御親切に心から敬服致しました。感謝で

す。 

 お陰様でケベックに到着。ゆっくり休みました。此処も

２回目・再度街を散策して翌日。モントリオールのエリ

ザベス２世ホテル宿泊を思い出しながら、トロント泊。

明日の午後帰国の準備をすませた。当日朝確認した

ら、何と２時間余しかない、急いでフロントにタクシー依

頼、聞いたら大丈夫・タクシーは後ろのバンパー引きず

りながらの猛スピード間に合わせて下さいました。機内

では二人離れた席で交渉してもダメ、シアトル空港近く

で機内アナウンスが、ミスター上妻搭乗カウンターにと

云われ、機から離れてフロント行ったが誰も居ない、同

機のスチュワーデスも後ろに居たが直戻る、ドア直ぐ閉
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まる。翌日自宅から当の事務所に電話したが、分かり

ませんで終わりました。 

 

 
 

 
 

 
 

にほんご学院卒業式報告 
会長 比奈地康晴 

 2022 年 3 月 18 日（金）東京 YMCA にほんご学院の

卒業式が来賓を招かずに行われました。次の URL を

クリックして、にほんご学院のフェイスブックをご覧くだ

さい。 

https://www.facebook.com/tokyoymca.nihongo 

 
Happy Birthday 

  上原玉音、春日井康子、加藤義孝、小島康良、 

  迫川道子、菅谷一江 

 

ゲ ス ト ス ピ ー カ ー 紹 介 
梅津 順一 氏 

うめつ じゅんいち 

1947 年 11 月 6 日、山形県に生ま

れる。1970 年 3 月国際基督教大

学教養学部卒業、その後東京大

学大学院経済学研究科で学ぶ。

経済学博士（東京大学大学院）。

放送大学教養学部、聖学院大学

政治経済学部、青山学院大学総

合文化政策学部などで教える。青山学院前院長、日本

聾話学校理事長、青山学院大学名誉教授。 

 

2022-2023 年度 副会長候補者公示  

氏  名：加藤義孝 

生 年 月：1946 年 4 月 

入  会：2012 年 2 月 

在  籍：10 年 2 月 

主なワイズ歴 

2012 年 東京クラブ会計 

2013 年 東京クラブ副会長 

2014 年 東京クラブ会長 

2016 年 東新部会計 

2018 年 東京クラブ副会長 

2019 年 東京クラブ会長 

2020 年 東新部部長 

2021 年 東京クラブ書記 

 

YMCA だより 
担当主事 池田麻梨子 

1. 全国の YMCA は 4 月 30 日を期限に「ウクライナ緊

急支援募金」を開始した。寄せられた募金は日本

YMCA 同盟を通して世界 YMCA 同盟に送られ、ウ

クライナ YMCA が行う避難民への宿泊場所や食料

品等の提供と子どもたちのケア、近隣諸国の

YMCA が協力して行う国外避難民への緊急生活支

援のために用いる。なお、東京 YMCA とウクライナ

YMCA は 20 年にわたり子どもたちによるクリスマス

メッセージ交換等の交流を続けている。 

2. 東日本大震災 11 周年にあたり、仙台 YMCA と石

巻広域ワイズメンズクラブとの共催により「3.11 追悼

と感謝の会・記念礼拝」が開催された。礼拝はオン

ラインで開催され、東京 YMCA から会員・職員合わ

せて 12 名が出席した。また、東陽町センターでは

「東日本大震災 11 周年物産展」が開催された。 

3. 4 月 1 日より総主事交代 千葉 YMCA 廣田光司総

主事 → 山添仰総主事 

 
Happy Anniversary 

  該当者なし 

https://www.facebook.com/tokyoymca.nihongo

